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■森公民館 ７月１５日（火） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

児童館 児童館・学童クラブの状況について。先日仙

台で児童館の研修があり、120 名参加。登

米市からは８名参加。ほとんどの人が新し

い制度になる事で不安や心配をしている。

現在の施設は狭く、備品が少なく、建物の修

理もなかなかできない状況。今度小学校低

学年から高学年の子どもまでの対象にな

り、ケガや事故など心配される。職員もほと

んど臨時職員。もっときちんとした待遇で、

長く勤められるようにすべき。児童数が減っ

ているのに、なぜ入所数が増えているの

か。 

市内の児童館は４カ所のみで、あとは小学

校の空き教室を利用した子ども教室になっ

ています。来年度からは、小学３年生から６

年生も児童クラブの対象になるため、市で

はそれに見合った施設・環境を整備すると

の考えです。具体的にどのように整備される

のか、安全な体制になるよう議会としても働

きかけていきます。 

また、児童数は年々減っていますが、共働

き・ひとり親家庭などが増え、保育園では待

機児童も増えています。児童館を必要とす

る家庭はこれからも増えてくると思われま

す。 

財政 平成 33年には現在と比較して 50億円減少

する見込みとあったが、市民に負担をかけ

ない事業等、どのように考えているのか。 

市は、職員定員を減らすこと、施設の維持

管理をどうするかを考えています。職員の

減、施設の減が一番大きいと思います。反

面、保育所など、お金がかかってもやらなく

てはならないものもあります。 

病院事業 病院への繰り出しはいつまで続くのか。管

理者は、医師の招へいはできるのか。 

一般会計からの繰入は、国の基準に沿って

今後も継続されていくと考えられます。医師

の招聘については、病院事業管理者を中心

に努力されています。 

公民館 大震災で公民館が壊れたが、新しい公民館

が完成してありがたい。 

ご意見として拝聴します。 

定員適正

化 

総合支所 

職員がどんどん減ったら、サービスはどうな

るのか。支所を統合されたら、支所機能はど

うなるのか。議会ではどう議論されているの

か。 

ただ今、検討・議論中です。 

環境衛生 

道路整備 

通学路になっている土手（首無から）の草を

刈ってもらいたい。中学校まで安全に通学

できるようにしてほしい。舗装もだいぶ傷ん

でいる、整備してほしい。くるみの木などアメ

リカシロヒトリがすごい。 

市では河川管理者である国と県に駆除につ

いて要望を行っていますが、法律上駆除が

見込めません。今後も強く要望していくほ

か、フェロモントラップの設置や、隣接行政

区との連携により駆除していく方向とのこと

です。 

道路整備 高規格道路と三陸道をつなぐ工事が始まる

が、佐沼に１カ所だけの降り口のインターで

ご提言として拝聴します。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

大丈夫か。赤沼部落が混雑している。もう１

カ所必要では。 

道路管理 県道築館・登米線（登米街道）の交通量が

多くなってきて、木が通行の邪魔になってい

る。何本か切ってもらいたい。 

ご要望として拝聴します。 
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■米谷公民館 ７月１５日（火） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

保育所 登米保育所は「ほめる保育」を実施してい

る。職員の中には愛情が薄い者もいるので

はないか。子どもの保育は「ほめて伸ばす」

を徹底してほしい。 

担当部署へ伝えます。 

少子化 産科・小児科の再開はもとより少子化対策

として、第３子目以降には市から 30 万～50

万円くらいの補助金を出すなどの考えを持

ってほしい。 

議会としても、重要課題と捉えて検討してい

きます。 

病院 市民病院での「会計」に時間がかかりすぎる

のでは。 

今後、電子カルテの導入に伴い伝票入力の

時間がなくなるため、改善が期待できると思

われます。 

 電子カルテの導入は市民病院だけか。 平成 26 年度に登米市民病院と登米診療所

で導入し、その後各病院及び診療所で現シ

ステムを更新する時期にあわせて導入され

る予定です。 

 市民病院では紹介状がないと診てもらえな

い。紹介状がなくても診察してほしい。 

市民病院整形外科では、手術を希望される

患者さんが増え、入院患者数が増加してい

るため、午後の手術に支障が出ないように

配慮して紹介状を必要としています。 

 米谷病院の改築計画は。 平成 29年度、一般病床 40床、療養病床 50

床の病院として開院予定です。 

学校 教育環境において、少人数ではデメリットの

ほうが多い。小中学校の規模を大きくしたほ

うがいい。 

望ましい学校環境となるよう、今後、調査研

究を行っていきます。 

 小中学校の将来は。９町域ごとの学区を改

め、市一本での学区制にしては。 

 

環境衛生 北上川、二股川の雑木にアメリカシロヒトリ

が発生している。一斉駆除を。 

市では河川管理者である国と県に駆除につ

いて要望を行っていますが、法律上駆除が

見込めません。今後も強く要望していくほ

か、フェロモントラップの設置や、隣接行政

区との連携により駆除していく方向とのこと

です。 

庁舎建設 新庁舎は中田庁舎を核としてはどうか。 ご意見として拝聴します。 

 庁舎の規模を見極めることが大事。急ぐこと

はない。むしろ、現在の分庁舎方式の方が

合理的ではないか。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

職員 職員不祥事における管理職の減給額が少

ない。市長給与は１/３でいい。 

担当部署へ伝えます。 

収納対策 未納者対策をしっかりし、収納率 98％以上

を目指してほしい。 

担当部署へ伝えます。 

河川 安心安全のまちづくりでは、東和においては

北上川、二股川の改修だ。河川敷の大木処

理を急げ。 

ご提言として拝聴します。 

交通 

道路整備 

道路整備などは、事故が起きてから対応し

ているのでは。また、非常時における避難

道の整備を検討してほしい。 

ご要望として拝聴します。 

 国県道を含めて通学路が不備である。早期

整備を。 

 

 三陸道登米東和インターに、市として「下り

線乗入れの整備」の要望を。 

 

 今年度の道路予算での計画路線名（場所）

を公開してほしい。 

 

議員定数 今後の議員定数は。 議員定数は、合併前 153 人(定数 154 人)か

ら合併後に 48 人、平成 21 年 4 月には 30

人、平成 25年 4月に 26人へ削減しました。

今後、議員定数については、社会情勢の変

化や登米市議会が果たす役割等を踏まえ、

市民の声も聞き、検討することになると思い

ます。 

議会 県内外の視察は市政に生かしているのか。 議員の行政視察は、当面の行政課題に直

接結びつくものや議員の視野を広め識見を

高めるために行っています。その結果を政

策提言や政策条例の提案などに活かすよう

活動しています。 
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■石森ふれあいセンター ７月１５日（火） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

財政 

病院事業 

公立の病院に 26億円を出しているが、何故

増えたのか。 

電子カルテ整備のため、一時的に増加して

います。 

環境衛生 被災者で住所を移していない方はゴミ出し

ルールがわからない。 

ゴミ出しルールの周知について、担当部署

に働きかけます。 

原発 原発設置反対に賛成して欲しい。 議会としては再稼働反対の意見書を提出し

ています。 

組織機構 登米市後継者育成も含め、すぐやる課など

を設置しては。 

担当部署へ伝えます。 

総合支所 各支所の窓口には地元の職員を配置して

欲しい。支所長にもっと権限を与え、即決で

きる体制にして欲しい。 

担当部署へ伝えます。 

体育施設 パークゴルフ場の計画はどうなっているか。 建設について、調査検討しております。 

 パークゴルフ場の早い設置を望む。  

公民館 公民館とふれあいセンターの呼び名がある

が、統一しては。 

施設の設置目的が多少異なるため、名称も

異なっておりますが、要望として担当部署に

伝えます。 

道路整備 県北高規格道路の佐沼工区の進捗状況

は。 

平成 25年度から事業着手し、現在、道路や

橋梁の設計を進めているところであり、今年

度内に用地測量を行い用地買収に着手し、

来年度より工事が計画されています。 
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■西郷公民館 ７月１５日（火） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

学校 

子育て支

援 

義務教育期間の無料化を。（教材費、給食

費、医療費） 

保育料・幼稚園授業料は他の自治体よりも

低く設定されており、小学校就学前の乳幼

児医療費は入院・外来とも無料ですが、議

会としては、今後も保育料・幼稚園授業料の

無料化について働きかけていきます。 

放射能対

策 

汚染稲わら処理の今後の方向について。 市では、最終処分場が決定、稼働するま

で、汚染稲わらの保管をお願いしています。 

指定廃棄物（8,000 ベクレル以上）は国が責

任をもって処理することになっており、国に

委ねるしかない状況です。現在、県内でも最

終処分場建設の候補地として３カ所あがっ

ていますが、国による現地調査等は進んで

いません。 

なお、議会としては、福島第一原発事故放

射能汚染対策特別委員会を設置し、昨年

「放射能汚染対策に関する意見書」を国、県

に提出し問題解決に向け、迅速な対応を要

望しているところです。 

本市議会としては、今後も国、県の動向を注

視していきます。 

コミュニテ

ィ 

地域づくり計画は市の職員を入れて推進役

としての位置づけを。 

担当部署へ伝えます。 

 地域づくり計画策定に当たっての人的経費

の算入を。 

 

指定管理 指定管理について。コミュニティとスポーツク

ラブの施設管理の分担の明確化を。 

社会教育施設と社会体育施設の管理及び

経費分担は明確に分担されています。 

 平成 23 年から指定管理を受けた。西郷地

区は総合運動場（野球場）、グランド、体育

館と公民館が同一敷地内にあるが、体育施

設はスポーツクラブが指定管理を受け、公

民館はコミュニティが受けている。光熱費な

どの経費分担もされていない。再三、教育

委員会や市長へも要望しているが対応が示

されていない。 
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■米山農村環境改善センター ７月１５日（火） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

体育施設 吉田運動場の管理棟について、電気保安協

会の点検で雨漏りのため電気器具が腐食

し、漏電する可能性を指摘され、現在はブレ

ーカーを下ろし、電気が使えない状況であ

る。 

教育委員会では、多額の改修費がかかるこ

とから管理棟を使用停止にしている。トイレ

が使えないなど、利用者が不便をきたして

いる。 

放送設備など、仮設でもいいので、早急に

対応してほしい。 

平成 27年度、修繕実施予定です。 

庁舎建設 庁舎建設について、組織ごとに分散するよ

りも、市民の利便性も含め１カ所が望ましい

と思うが、厳しい財政状況の中で庁舎建設

が優先されるとは、考えにくい。 

ご意見として拝聴します。 

財政 合併特例債活用の有利性について、市民に

も示すべきだ。 

合併特例債は、元利償還金の７割が普通交

付税措置されることから、非常に有利な財

源となっています。平成 30 年度前後に大規

模事業が予定されていますので、そういった

ことも含めて、合併特例債の有利性をしっか

りと周知していきたいと思います。 
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■錦織公民館 ７月１６日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

議員報酬 

財政 

人件費が 45％以上ある中で、地方交付税

が減じた場合どのように対応するのか。議

員報酬は、経費削減をめざすなら下げるべ

きでは。 

自分たちで出来るものは自分たちで、という

方向に向いていかなくてはと思います。 

議員報酬は、42万 8千円から 39万 8 千円

（７％の引き下げ）になっています。 

病院 市民病院の予約の意味がない。朝早く行っ

ても、長く待たされる。日にちの予約を時間

予約にしてほしい。 

今後、電子カルテの導入に伴い、時間予約

制の導入等改善が図られると思われます。 

保育所 子育て支援をテーマに挙げてもらってありが

たい。保育料、登米市は頑張っていると思

う。 

入園申し込みの時期が 11 月になっている

（仙台市では９月頃）。決定通知書も２月初

めになっている。 

親の仕事の都合もあるので、もっと早めにで

きないか。途中入園も受け付けているので。 

（認可保育園園長さん） 

担当部署へ伝えます。 

庁舎建設 財政が厳しい中での建設費が心配だ。 合併特例債（平成 32 年まで延長された）を

使います。議会では、賛成、反対の両方の

意見がありますが、方向性を早く示したいと

考えております。 

 新庁舎の場所はどこになるのか、目安はつ

いているのか。支所はどうなるのか。 

庁舎内で職員の検討委員会が設置され、専

門部会も立ち上げ、現庁舎の問題・課題を

調査中です。支所機能も含めて検討しま

す。 

総合支所 支所に行くと、南方や他の支所に行けと言

われる。どこの支所でも用がたせるようにし

てほしい。 

担当部署へ伝えます。 

指定管理 公民館の指定管理者制度は、県内で１番減

免した金額でやっている。利用者にとっては

ありがたいが、指定管理ではほとんど収入

が上がってこない。過去３年間の実績では、

利用促進しない方が収入が上がる。努力が

報われない。考え方を検討してほしい。 

減免制度のあり方を検討するよう、担当部

署に伝えます。 

体育施設 東和総合運動公園の野球場の前に住んで

いる方が、朝（７時５分前）から工事の音がう

るさくて、頭がおかしくなる。なんとかならな

担当部署へ伝えます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

いか。 

交通 通学路に 346号線に交差するところ（市道中

崎線）がある。かなり見通しが悪いので信号

機をつけてほしい。 

担当部署へ伝えます。 

道路整備 市道（錦織天沼）が相当傷んでいる。バイパ

ス工事が終わり次第すぐ工事をしてほしい。 

ご要望として拝聴します。 

 側溝に砂など堆積して流れが悪く、悪臭が

する。こしちやさんあたりがひどい。 

交通量が多いので、自分たちでやるのは難

しい。なんとか市でやってもらいたい。 

 

雨水排水 前回も排水路整備をしてほしいと要望を出し

たのに、聞きっぱなしで実現していない。 

途中まで東和町時代にやり、強制排水しな

いとできない状況。 

昨年の要望箇所については、既に県で対応

しています。また、市が管理する下流部につ

いては、錦織バイパス(平成 28 年完成)が開

通した段階で、改修の必要性について検討

するということを確認しています。 
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■石越公民館 ７月１６日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

児童館 児童クラブと放課後教室は一緒にするの

か。 

一体的な提供の可否について検討されてお

り、議会としても調査を行っていきます。 

定住促進 

少子化 

若者定住、少子化対策の方策は。 若者定住、少子化対策については、市の最

重要課題として認識しているところです。し

かしながら、特定の施策だけではなかなか

効果が出ないと考えており、産業振興や子

育て環境の整備など、総合的な取組みが必

要と考えています。その中でも、まずは結婚

していただくことが重要であることから、出会

いの場を創出し、結婚する環境を整えること

が必要であり、その後の出産奨励や待機児

童の解消など子育て環境の充実。さらに

は、定住・移住対策として、企業誘致等が有

効な手段と考えているところです。現在、総

合計画の策定に取り組んでいますが、少子

化対策の部分については、重点プロジェクト

として位置づけ、出産から子育て、教育環境

の整備まで切れ目のない政策の中で、人口

増につなげていくよう議会として議論してい

きます。 

  高齢者対策だけではなく、中間層に対して

の支援策に乏しい。考えてほしい。 

調査して、対応します。 

放射能対

策 

汚染稲藁の一時保管が約束の期限（２年

間）を経過した。また、国が示した３予定地

の中で栗原市に決まると、迫川の上流であ

ることから大変心配だ。市の対応は。 

市では、最終処分場が決定、稼働するま

で、汚染稲わらの保管をお願いしています。 

指定廃棄物（8,000 ベクレル以上）は国が責

任をもって処理することになっており、国に

委ねるしかない状況です。現在、県内でも最

終処分場建設の候補地として３カ所あがっ

ていますが、国による現地調査等は進んで

いません。 

なお、議会としては、福島第一原発事故放

射能汚染対策特別委員会を設置し、昨年

「放射能汚染対策に関する意見書」を国、県

に提出し問題解決に向け、迅速な対応を要

望しているところです。 

本市議会としては、今後も国、県の動向を注

視していきます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

学校 小中学校でのいじめの現状は。 いじめの程度がやや高いと思われるもの

は、平成 25 年度、小中学校合わせて 22 件

ありました。詳細は、広報とめ9月号をご覧く

ださい。 

 校長室での「いじめ会議」の中で石越中学

校にはいじめがあると言っている。 

今年 5 月に実施したアンケートによると、80

件の申告がありましたが、大きないじめの事

案はなかったということです。今後も注視し

ていきます。 

体育施設 パークゴルフ場は市有地であるチャチャワ

ールドに建設を。 

建設について、調査検討しております。 

公民館 ５年前、迫公民館で会議をもったが、利用料

金を 4,500 円請求された。料金は市内一律

ではないのか。 

各施設の広さや付帯設備により、利用料金

には差があります。 

まちづくり 協働のまちづくり計画を進めても予算のか

かるものは取り上げられない。ある程度は

自分たちでできる計画としたが、現職員数で

は公民館の事業運営で手がいっぱいで実

践できない。財政面だけで政策を考えてもら

っては困る。 

また、市の担当は主査ではなく責任のある

職員に来てもらいたい。町域出身の管理職

を張り付けてはどうか。 

担当部署へ伝えます。 

庁舎建設 分庁舎方式のどこが不都合なのか。ネット、

メールの時代に庁舎機能を１カ所に集約す

る必要はない。 

ご意見として拝聴します。 

河川 夏川の「堤防かさ上げ」が進まない。早期に

進めてほしい。 

ご要望として拝聴します。 

道路整備 石越駅前の道路のひびについて行政懇談

会の中で３年前から言っているがどうなって

いるか。 

県道石越停車場白崖線を管理する宮城県

では、石越駅前から交差点までの区間の舗

装補修工事を 11 月下旬から着手する予定

とのことで確認しています。  

 夏川沿いに歩道の設置を。 ご要望として拝聴します。 

意見交換

会 

高校生など若者との意見交換会を開くべき

では。 

中・高校生から話を聞く機会がありませんの

で、今後、検討していきます。 
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■南方公民館 ７月１６日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

文化財 旧町村の名所旧跡は、今後どのようにして

いくか。 

指定文化財については、文化財保護の観点

から議会でも議論していきます。 

婚活 結婚をさせる、子供を増やす政策をすべき

では。 

若者定住、少子化対策については、市の最

重要課題として認識しているところです。し

かしながら、特定の施策だけではなかなか

効果が出ないと考えており、産業振興や子

育て環境の整備など、総合的な取組みが必

要と考えています。その中でも、まずは結婚

していただくことが重要であることから、出会

いの場を創出し、結婚する環境を整えること

が必要であり、その後の出産奨励や待機児

童の解消など子育て環境の充実。さらに

は、定住・移住対策として、企業誘致等が有

効な手段と考えているところです。現在、総

合計画の策定に取り組んでいますが、少子

化対策の部分については、重点プロジェクト

として位置づけ、出産から子育て、教育環境

の整備まで切れ目のない政策の中で、人口

増につなげていくよう議会として議論してい

きます。 

環境衛生 登米市では、ゴミの分別が他より大雑把に

なっていないか。 

家庭ごみは４種類、資源ごみは１３種類、ま

た事業者協力のもと廃食油や白色トレーの

回収も行っており、合わせて２３分別を行っ

ておりますが、今後、いっそう細分化に努め

るよう働きかけます。 

体育施設 パークゴルフ場の規模や予算は、どうなって

いるか。 

建設について、調査検討しております。 

 パークゴルフ場より子供たちのための施設

に予算をかけては。 

 

学校 コミュニティスクール南方では、学校教育と

生涯教育の両方を一本化した方がいいので

はないか。 

現在南方地域では取組みがありませんが、

今後に向けた要望として担当部署に伝えま

す。 

河川 長沼ダムには、いくら位の水が貯水できる

のか。 

貯水量は、30,600 立方メートル（東京ドーム

約 25 杯分）となっています。また、平常時の

最高水位からは、21,500 立方メートル（東京

ドーム約 17 杯分）の貯水が出来ることにな
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

っています。 

道路整備 西郷小学校近くの道路が非常に荒れている

が。 

ご要望として拝聴します。 
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■宝江ふれあいセンター ７月１６日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

財政 交付金が一本算定になって減になったとき、

人件費の他に 25億円はどのように減らすの

か。 

指定管理をすすめ、なお事業の見直し、公

共施設の見直しを図るなどさまざまな方法

を行います。 

定員適正

化 

人員削減により職員に仕事が加重になって

いないか。 

過重になっているとは考えていません。組織

再編による業務の効率化や市関連施設の

指定管理を進めることで、新しい公共の担

い手の育成を通し、行政と市民が作る新し

い公共の在り方を目指しており、今後もその

ような方向で推進していきます。 

病院 病院の評判はなぜ悪いのか。議員はどのよ

うに考えるか。 

病院経営にとって、病院と患者さんの信頼

関係が最も重要です。新病院事業管理者の

下で強い改革を行うという前向きな姿勢で

取り組んでいますので、議会としてもその姿

勢を尊重し、注視していきます。 

 医療局参与に２人を採用した。どのような職

歴なのか。 

一人は経営改善・人材育成担当です。経歴

は、国立仙台病院庶務課長、国立鳴子病院

事務長、東北厚生局企画調整課長、栗原中

央病院事務局長、栗原市医療局長です。 

もう一人は地域医療体制整備担当です。経

歴は、登米市医療局次長、南三陸町医療対

策専門監です。 

 医学生の奨学金制度は医師が大学院に就

学すると、この制度を受けることができる

か。 

大学生のみならず、大学院生や研修医まで

利用できるような制度設計となっています。 

≪貸付金額≫ 

 大学生奨学金  月額 20 万円（4～6 年生

は月額 30万円） 

 大学院生奨学金 月額 30万円 

 研修医奨学生  月額 20万円  

 病院会計への 26億円についてどう思うか。 現状ではやむを得ない繰り入れであると考

えていますが、なお今後も経営改善に力を

入れて繰入額削減の方向に向かうべきであ

ると考えます。 

 病院の診断書を出す時間を短くしてほしい。 電子カルテの導入により、カルテの記載内

容や検査結果の参照時間が不要となること

から、改善が期待できます。 

 病院と市民の対話集会をしてほしい。 担当部署へ伝えます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

指定管理 

 

ふれあいセンターの使用料が減免になると

収入減となり、そのために活性化になってい

ない。 

減免制度のあり方を検討するよう、担当部

署に伝えます。 

 こじか園、けやき教室は利用者のため指定

管理ではなく直接運営すべきと思うが。（利

用者が減っている）専門職がいない。 

ご意見として拝聴します。 

 こじか園、けやき教室は民間になって、情報

交換が互いにでき、内容がよくなった。 

けやき教室は、教育委員会の直営施設とし

て、専門職が配置されています。 

施設管理 市では一方はふれあいセンター、他は公民

館になっている。市の方向は。 

施設の設置目的が多少異なるため、名称も

異なっておりますが、要望として担当部署に

伝えます。 

体育施設 中田Ｂ＆Ｇ財団のプールが使用できない。

亘理町で財団から唯一補助を受けた報道

があった。以前は市内の各地から幼稚園児

が使用していた。なんとかしてほしい。 

改修は困難で、建て直しの方向で検討され

ていたが、補助金額が少ないこと、建物自

体が震災や老朽化により危険な状態である

ことから、解体することとなりました。市民プ

ールの活用をご検討願います。 

防災 防災無線の受信機について中田地区では３

社のメーカーの機種が入っている。昨年中

田庁舎の水漏れ事故で庁舎内の機種が変

わり、日本無線会社の機種が聞こえない。

中田地区で同機種が 50 台位あると聞いて

いる。市のフォローがない。 

中田支所と連携し防災無線の難聴地域の

把握に努め、聞こえない場合は個別の対応

を取っていきます。 

道路整備 宝江地内にできる県北高速幹線道路インタ

ーにつながる周辺道路の整備をしてほし

い。 

ご要望として拝聴します。 

議会運営 議会の質問中に資料請求のため長く休憩に

なる。改善できないか。 

議事運営上協議が必要となった場合などに

休憩をとることがあります。特に一般質問で

は持ち時間を 50分としていることから、答弁

に手間取り時間が掛かる場合など、持ち時

間を減らさないよう時間を止めるため休憩を

とることがあります。極力休憩をとらないよう

進めておりますが、ご理解をお願いします。 

 議会で議員の質問の順番、内容を会議前に

市民に知らせることができないか。 

一般質問の順番と質問事項については、開

会前に議会のホームページ上でお知らせを

しています。ただ文書での戸別配布は日程

的に余裕がないことから行ってはおりませ

ん。また、議案等についても議会のホーム

ページ上で公開しています。 

  



‐16‐ 

 

■南方老人福祉センター ７月１６日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

義務教育中の授業料、給食費、医療費の無

料化を。 

保育料・幼稚園授業料は他の自治体よりも

低く設定されており、小学校就学前の乳幼

児医療費は入院・外来とも無料ですが、議

会としては、今後も保育料・幼稚園授業料の

無料化について働きかけていきます。 

 来年度から子ども・子育ての新制度に変わ

ることで、お母さん方が関心をもっている。 

情報があれば伺いたい。 

リーフレットが作成されており、市ホームペ

ージからダウンロードできますので、ご利用

ください。 

幼稚園 

保育所 

南方町内に保育所が設置されるようだが、

具体の場所は。 

南方町大嶽地内です。 

 幼稚園、保育園の非常勤職員の正職員化、

待遇の改善を。 

担当部署へ伝えます。 

健康推進 健康診査の項目が縮小し、健康づくりと逆

行している。 

特定健診に移行し、それまで全員が受診し

ていた心電図と眼底検査が医師の診察の

結果で検査対象とされる制度になったた

め、検査項目が少なくなったと思われます

が、高齢者検診や腎機能検査に、市独自で

検査項目を追加しています。 

 南方地区では、健診時に送迎バスを利用で

きるが、利用者が僅かであった。ワゴン車な

どコンパクトにしたほうがではないか。 

健診会場の統合による経過措置として送迎

が実施されておりましたが、今後は実施の

可否も検討される予定です。 

消防 消防出張所の統廃合など、財政に見合った

消防力にするべきだ。 

国が定める「消防力の整備指針」を基本に、

登米市も消防力を整備しているところです。

合併後、「消防出張所再編検討委員会」を

設置し、出張所の在り方について協議・検討

を重ねており、平成 20年 10月に「登米市消

防出張所建設事業計画」を策定し、この計

画に則って現在の１本部１署５出張所体制

を維持しているところです。基本的には、法

律、整備指針と合せて、地域の実情を加味

して決定した現体制で、当面進めていく考え

です。 

まちづくり 

学校 

コミュニティスクールと地域づくり計画の整

合性について。各種団体の計画が地域づく

り計画に反映されているか。 

学校運営協議会が設置され、地域と密着し

た学校運営がさらに進められています。各

部署が連携し、計画に反映されるよう議会と

しても注視していきます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

体育施設 パークゴルフ場整備の考えは。 建設について、調査検討しております。 

公民館 指定管理により公民館の業務が多忙になっ

ている。指定管理の人数では足りない。職

員の処遇、危険物や指導資格など、資格手

当ての拡充を。 

研修等を通じた事業の効率的な運営方法

等について、今後も議会として働きかけてい

きます。 

指定管理 施設が隣接していながら、指定管理者が異

なることで、利用申込みできないなどの課題

がある。 

指定管理団体間の連絡調整により、利用者

の利便性を考慮した対応を図れるような指

導をするよう、担当部署に伝えます。 

 指定管理施設の補修を最優先に。 緊急性の高いものについては、随時対応し

安全性の確保に努められています。 

財政 財政調整基金の残高は。財政調整基金を

公債費の返還にまわせないか。 

まわすことはできません。高利の分から積

極的な返済に取り組んでいます。 

庁舎建設 新庁舎は建設すべき。合併の最大のメリッ

ト。 

ご意見として拝聴します。 

 総合支所のあり方が決まらない中で、新庁

舎建設はありえない。 

 

定員適正

化 

職員の専門職化が必要だ。ころころ変わっ

ては対応できない。 

担当部署へ伝えます。 

 組織をスリム化すべきだ。参事職など、給与

のための役職は必要ない。 

 

道路整備 子育て支援はまず、就業の場確保が重要。

市内の就業の場は限られている。市外にも

自宅から通勤できるよう、東北道までのアク

セス整備が重要。高卒者全員が自宅から通

勤できるような対策を。 

ご意見として拝聴します。 

 東郷駐在所付近、デイサービスさくら前の市

道について、震災後３年が経過したが、舗

装の段差が未だ直っていない。 

車輌の通過による振動で夜も眠れない。復

旧できないのはなぜか。 

要望の段差解消については、7月 25日に補

修を完了していることを確認しています。 

 以前、コミュニティから細川地区のガードレ

ール整備の要望書を出しているが、その後

どうなっているか。 

平成 27年度の交通安全施設整備事業で行

うことを確認しています。 

下水道 細川地内の下水道の沈下について、復旧が

なされていない。市に連絡したが、その後の

対応について未だ連絡も来ない。 

7 月 26 日に補修が完了したと確認していま

す。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

通年議会 通年議会の導入はどうなった。 平成 26年９月定例会において、平成 27年１

月から年間を通して会期とする通年議会の

導入に向け、定例会の回数を定める条例の

一部改正など、関連議案３件が可決されま

した。 

会期を通年とすることにより、常に議会が活

動できる状態となり、災害などの突発的な事

態にも迅速かつ適切に対応できるようにな

り、また、常任委員会は通年で所管事務調

査を行うことが可能となり、議会の更なる活

性化が期待できます。 

議会運営 議会議事録を公民館へ配置を。 会議録については、議会のホームページ上

で見ることができますが。公民館等への配

置は今後経費等を含め検討させていただき

ます。 

 土・日、夜間議会の開催を。 日曜日、夜間の議会開催については、議会

改革調査特別委員会で検討した結果、恒常

的な開催ではなく、重要な案件に限り、休日

の開催について試行を含め検討していくも

のとしました。しかし、議会の生中継や録画

中継を実施していること、さらに指定管理の

公民館にも議会中継用のシステムを設置拡

大したことなどで、議会を見る機会を広げて

いることから、その後、検討はしておりませ

ん。 
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■登米公民館 ７月２３日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

子育て支援制度が 27年４月から実施される

が、関係条例制定はどこまで進んでいるの

か。児童館条例もどこまで進んでいるのか。 

27 年４月実施の中で、どのような方向性を

持っているのか。 

子育て支援制度の関係条例は 9 月議会に

提案されましたが、継続審査となり、12 月議

会で可決されました。現在より後退しないよ

う、議会として働きかけていきます。児童館

条例については、改正は予定されていませ

ん。 

 保育料・授業料・乳幼児医療費などは、無

料にしてほしい。 

保育料・幼稚園授業料は他の自治体よりも

低く設定されており、小学校就学前の乳幼

児医療費は入院・外来とも無料ですが、議

会としては、今後も保育料・幼稚園授業料の

無料化について働きかけていきます。 

児童館 本来児童館は、地域の子どもを地域で育て

ようということでやってきたが、現在の児童

館の子どもは登録児童だけと位置付けてい

る。もっと広く考えるべき。 

中には障害を持つ子どもがいるが、非常勤

の先生なので預かるのは難しいと断られた

子どもがいる。考慮してほしい。 

放課後児童クラブは登録制ですが、児童館

は自由来館です。特別に支援が必要な場合

は、市へご相談願います。 

 母親クラブの補助金が、来年から一般財源

化になり、どうなるか分からなくなる。削減し

ないでほしい。 

平成 25 年度から県の補助事業がなくなりま

したが、今年度からは事業費を一般財源と

して確保されています。 

 母親クラブには議会として応援してほしい。 ご要望として担当部署へ働きかけます。 

幼稚園 

保育所 

私立の幼稚園の運営は大変な状況だ。これ

からどういう体制でやっていくのか。 

議会としても、調査していきます。 

 保育士・幼稚園教諭は非常勤が多い。子ど

も達の安全・安心を考えるとこの条件でいい

のか。 

非常勤ではありますが、保育の質確保のた

め有資格者が任用されています。 

介護保険 介護保険制度で要介護１・２は特養ホーム

に入れず、個人でみるようになる。予算をど

う使うか考えてほしい。 

少子高齢化に伴う社会保障費の急激な増

加に伴う社会保障制度改革の一環として、

介護保険制度の見直しも行われました。要

介護 1、2の方でも認知症ややむを得ない事

情があると認められる場合は、特例的に入

所が可能です。介護給付費は今後も増加が

見込まれており、介護保険財政の安定化に

も必要と思われる見直しと考えられます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

指定管理 公民館の指定管理について今の職員体制

では大変。本来のコミュ二ティはどうあるべ

きか、もっと議論してほしい。 

コミュニティの活動は、地域活性化にとって

非常に重要なものです。議会としても継続し

て調査研究を行い、議論をしていきます。 

放射能対

策 

指定廃棄物処理場の問題は、登米市として

も手を打つべきでは。 

指定廃棄物（8,000 ベクレル以上）は国が責

任をもって処理することになっており、国に

委ねるしかない状況です。現在、県内でも最

終処分場建設の候補地として３カ所あがっ

ていますが、国による現地調査等は進んで

いません。 

なお、議会としては、福島第一原発事故放

射能汚染対策特別委員会を設置し、昨年

「放射能汚染対策に関する意見書」を国、県

に提出し問題解決に向け、迅速な対応を要

望しているところです。 

本市議会としては、今後も国、県の動向を注

視していきます。 

財政 登米市は女川原発の 30 キロ圏内に入って

いる。地方交付税の算定基礎にならない

か。旗揚げすべきではないか。 

地方交付税には、「普通交付税」と「特別交

付税」の２種類があります。普通交付税につ

いては、標準的な行政水準を維持するため

の経費として交付されており、特別交付税に

ついては、災害や団体特有の財政事情を見

て交付されます。震災以降、原発関連で項

目が設けられていますが、あくまで対策に要

する経費（防災計画の見直しや避難訓練の

実施など）に対して交付されるものであり、

原発から 30 ㌔圏内に位置すれば交付され

るようなものは今のところありませんが、国

に働きかけていきたいと思います。 

 財政が厳しい状況、自主財源がない中で市

民は応分の負担になる。市民がどれだけ効

果を求めているのか、満足を得るだけのも

の、コストを考えてやっていく必要がある。慎

重に考えていくべき。市民の声をいい方向

に判断してもらいたい。 

特例債が 32年まで、市長はそれまでに何と

かしたいと思っています。この機会を逃すと

難しくなります。 

庁舎建設 財政からみると大問題。迫庁舎は耐震補強

工事をしている。中田庁舎も考慮してもいい

のではないか。現在の分庁舎でも、成り立っ

ている。一本化になったら、かえって市民が

不便になるんじゃないか。 

９月を目途に市の基本構想が出ます。そし

て市民で構成する検討委員会ができます。

市民アンケートも考えています。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

庁舎建設 ９月に構想が出るのであれば、１カ月毎に

市民との懇談会をやってはどうか。 

ご意見として拝聴します。 

総合支所 市の回答に「予算がない」という言葉が多く

出る。支所のあり方はどれが優先なのかを

考えてほしい。 

担当部署へ伝えます。 
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■北方公民館 ７月２３日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

病院 電子カルテ導入のメリットは。 受付や会計にかかる時間が短くなるほか、

情報の一元化や事務作業の効率化がメリッ

トとして考えられます。 

 個人病院は黒字になるが、どうして公立病

院は赤字になるのか。 

民間医療機関で対応が困難な救急医療な

どの不採算部門への取組みを行っていま

す。また、医師不足による患者数減少など

が赤字の原因と考えられます。 

環境衛生 焼却灰が、事業系という理由でクリーンセン

ターでは受け入れてもらえない。 

クリーンセンターでは一般家庭からの灰は

一般廃棄物なので受け入れておりますが、

事業所からの焼却灰は産業廃棄物となるた

め、受け入れておりません。 

防災 防災ラジオが修理できないのはなぜか。 担当部署へ伝えます。 

図書館 新図書館は絶対必要だ。公設民営（蔦谷）

の例などもある。 

先進地等を参考にしながら、議会としても研

究していきます。 

学校 学校統廃合を進めるべき。新田は北方と一

緒でいいと思う。中学校では部活動が成り

立たない。 

望ましい学校環境となるよう、今後、調査研

究を行っていきます。 

体育施設 パークゴルフ場は各町域にそれなりの規模

で整備した方がいいのではないか。 

建設について、調査検討しております。 

公園管理 農村公園内に土管を埋めて遊具としている

が、遊ぶ子供もいないので撤去してほしい。 

ご指摘の泥内農村公園については、10 月

20 日から 24 日にかけて担当部局において

対応したことを確認しています。 

道路整備 ゴルフ練習場からトヨテツ東北までの区間に

歩道の設置を。 

ご要望として拝聴します。 
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■新田公民館 ７月２３日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

ファミリーサポート利用は１週間前、しかも会

員のみ。派遣型があった方がいいと思う。 

ファミリーサポートセンターは、利用会員と

協力会員の事前面談を行うなど、事前の信

頼関係を構築して実際の利用に備えられて

います。派遣についての詳細は、ご相談願

います。 

健康推進 検診項目をみると少なくなっている。予防に

重点を置いていると市長がいっていたのに

どういうことだ。 

特定健診に移行し、それまで全員が受診し

ていた心電図と眼底検査が医師の診察の

結果で検査対象とされる制度になったた

め、検査項目が少なくなったと思われます

が、高齢者検診や腎機能検査に、市独自で

検査項目を追加しています。 

国保 国保税最高額 77 万（81 万）。未納が多い。

このままでいいのか議論してほしい。 

これまでも議会では、予算審査や決算審

査、税条例改正の時に問題提起をしたり、

いろんな角度から議論をし、収納対策につ

いて担当部署に対し提言しております。 

まちづくり 地区への一括交付金の考えは。 来年度から実施するものです。 

コミュニテ

ィ 

コミュニティづくり計画で、新田地区では

大々的に事業を計画中だ。助成は何年続く

のか。 

教育委員会と企画部市民活動支援課と協

議し、検討していくことになっています。 

指定管理 指定管理の在り方は。現場は受けられる様

子はない。また、非常勤職員と正職員待遇

面での差はなんとかならないものだろうか。

待遇改善は指定管理も含めて必要なので

はないか。 

市は段階的に処遇改善していく方向を打ち

出しています。 

公民館 新田公民館は市内で３番目に古い。改築し

てほしい。 

担当部署へ伝えます。 

 新田公民館の非常階段の老朽化が激しい。

修繕してほしいが、近くの小中学校の空き

教室を使わせてほしい。修繕は指定管理料

の中では難しい。 

 

生涯学習

施設 

迫博物館は無料だが住所氏名を書かされ

る。個人情報の流出につながらないか。 

守秘義務を念頭に、個人情報の取扱いには

十分配慮されていると考えます。 

学校施設 新田地区では芸能祭を中学校の体育館を

借りて行っている。道路向かいの公民館で

着替えているが危険。小学校が使えないの

は困る。 

担当部署へ伝えます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

学校施設 地区行事の時、駐車場が足りない。会場の

新田中学校に「関係者以外立ち入り禁止」と

いう立札があるから入れない。行事の時は

学校を駐車場に開放できないか。 

担当部署へ伝えます。 

学校 新田第二小学校に数々の記念碑がある。１

カ所に集めることはできないか。 

1 現在の管理状態や建立の経緯などを調査

の上、検討しなければならないと考えます。 

庁舎建設 既存の庁舎を利用し新庁舎は建設すべきで

はない。耐震補強工事も費用をかけて実施

したのではないか。 

ご意見として拝聴します。 

 新庁舎建設は予算も基金もない中で、今必

要なのか疑問である。総合支所に職員を配

置するのは協働のまちづくりを手伝うわけで

もないのに無駄である。支所コストは２億

円。支所が大事なのか公民館が大事なの

か、中途半端である。 

庁舎建設は支所の在り方とセットで、30 年

後の登米市の姿を見据えて考えるべき大き

な問題だと考えております。 

総合支所 市から区長あてに要望はないかと紙を渡さ

れる。それに従い要望を出すが、返事が返

ってこない。「返答」がほしい。 

担当部署へ伝えます。 

公園管理 児童公園の遊具が対応年数を超えたという

ことで、急に撤去された。また、大型遊具が

壊れているので早急に対応してほしい。 

担当部署へ伝えます。 

水道 水道配水池（昭和 50 年頃）一度も使用せず

解体した。土地も売却したのではないか。 

十五丸増圧ポンプは、昭和 47 年に登米水

道企業団が迫町新田地区の一部の給水安

定確保のために築造されましたが、昭和 49

年に登米地方広域水道企業団が設立され、

新たな水道施設整備計画により管路網が整

備され、配水流量も増大したことから、増圧

ポンプの必要性がなくなったものです。な

お、この施設があった土地については、平

成 17年に近隣する舗装再生プラント会社の

買い取り希望を受け、売却しています。 

道路整備 ＪＲ梅ヶ沢駅前は砂利のままだ。いつになっ

たら舗装になるのか。 

ご要望として拝聴します。 

 長沼霊園までは歩道がある。倉崎（坂道）拡

幅工事を急げ。 

 

 新田寺志田地区の市道にＵ字溝に蓋をして

ほしい。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

道路管理 立戸小友線に、長沼ダム関連で街路灯を設

置して欲しい。 

ご要望として拝聴します。 

 立戸集会所に水が溜まる。雨が降る度Ｕ字

溝が土砂で埋まる。 

 

放射能対

策 

汚染稲藁の保管は２年間だったが、これか

らどうなるのか。 

市では、最終処分場が決定、稼働するま

で、汚染稲わらの保管をお願いしています。 

指定廃棄物（8,000 ベクレル以上）は国が責

任をもって処理することになっており、国に

委ねるしかない状況です。現在、県内でも最

終処分場建設の候補地として３カ所あがっ

ていますが、国による現地調査等は進んで

いません。 

なお、議会としては、福島第一原発事故放

射能汚染対策特別委員会を設置し、昨年

「放射能汚染対策に関する意見書」を国、県

に提出し問題解決に向け、迅速な対応を要

望しているところです。 

本市議会としては、今後も国、県の動向を注

視していきます。 
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■米川公民館 ７月２３日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

公共交通 市民バスをもう少し若草園より伸ばして欲し

い。 

市民バスの試行運転当初は、県境まで運行

していましたが、現在の市民バスの東和線

については、若草園までを終点として運転を

しています。平成 18 年 1 月からのオンデマ

ンドタクシーの試行に合わせ、市民バスは

の運行は若草園までとしたところ。その間、

住民アンケート等も実施し、最終的に米川

地区において運行協議会を設立し、運行し

ていただいています。よって、これまでの経

過も踏まえて、今後もオンデマンドタクシー

による公共交通を利用していただきますよう

ご理解願います。 

まちづくり まちづくり協力隊の受け入れ態勢を良くして

欲しい。地域おこし協力隊を積極的に導入

しては。 

今後、広く導入を進めたいと思います。 

庁舎建設 新庁舎を何故建設するのか。場所は高規格

道路のインター近くにすべきと思うが。 

新庁舎は建設の是非や場所も含め、今後

検討していきます。 

職員給与 市職員の給与格差が未だに是正されていな

いが。 

担当部署へ伝えます。 

体育施設 パークゴルフ場の計画はどうなっているか。 建設について、調査検討しております。 

 パークゴルフ場は、民間に任せたほうがい

いのではないか。 

 

 パークゴルフ場の早い設置を望む。食事を

できる所がいい。 

 

意見交換

会 

何故、意見交換会に出席する人が少ないの

か。 

今年度はテーマを設けて行いましたが、今

後の課題と捉えています。 

 

 

 

 

  



‐27‐ 

 

■中津山公民館 ７月２３日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

体育施設 指定管理施設（吉田球場の管理棟）の雨漏

りや漏電の修繕を。 

平成 27年度、修繕実施予定です。 

体育振興 米山スポーツクラブの運営の改善に力を入

れてほしい。（お金を出して会員にならなくて

も良いと考えているのか、会員が増えな

い。） 

担当部署へ伝えます。 

公民館 教育事務所としての役割をはたしてほしい。

（公民館は各地域で運営を。） 

担当部署へ伝えます。 

体育施設 パイロット山にパークゴルフ場の建設を。 建設について、調査検討しております。 

公共交通 住民バスの運行は地域の人が利用しやす

いような場所、コース、時間を考えてほし

い。 

市民バスは、主要施設を経由しながら基本

的に幹線道路を運行しています。住民バス

は、スクールバスの空き時間運行ということ

で、時間的制約により満足のいく運行が出

来ていない現状がありますが、限られた中

でも利用者の意見を聞きながら、運行時間

の工夫をし、要望に応えていきたいと思いま

す。 

 住民バスが人のいない方向に行く。 

 小さいバスで小回りできるようにして近くま

できてほしい。 

市民サー

ビス 

死亡届の手続きに行って半日くらい待たさ

れる。改善してほしい。 

改善されるよう、担当部署に求めていきま

す。 

 住民基本カードをもらおうと思ったのに翌日

になった。窓口業務の機能が失われてい

る。 

住民基本カードの作成機器は南方庁舎の

市民生活課にのみ設置してあります。各支

所に来庁し作成した場合は、受取が後日に

なります。  総合支所として市民サービスが滞らないよう

に。（住基カードの発行等） 

 職員に代わる電子化の仕組みをつくれ。 担当部署へ伝えます。 

 市民サービスを低下させないためにも電子

化にするのはどうか。 

 

 少子高齢化で人口は減る。電子化になって

も高齢者は使えない。 

 

 土日の窓口業務の改善を。  

消防 防火用水池に屋根をかけてほしい。 担当部署へ伝えます。 

 消火栓の看板がなくなったのでわかるように

してほしい。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

消防 元の消防署のトイレを使えるようにしてほし

い。 

平成元年の 10 月まで使用されていた旧米

山分遣所のことと思われますが、現在は消

防団のポンプ置場として使用されています。

トイレは施設の中にあり、消防団は施設の

管理もお願いされていることから、防犯上の

問題も含め使用することはできません。 

合併 合併の時言ったことを忘れている。 ご意見として拝聴します。 

財政 特例措置の交付税は 50億円から 25億円と

なるが、歳出はどうなるのか。また、借金は

いくらあるのか。 

25 億という数字は、登米市の財政にとって

大きな額であることには変わりはないことか

ら、定員適正化や各種経費の削減に努めて

いかなければなりません。平成 27年度中に

「第３次登米市行財政改革大綱」を取りまと

める予定としていますので、この中で登米市

全体の経費削減対策を表し進めていきま

す。 

なお、借入金残高は、平成 25 年度末で約

493億円となっており、平成 21年度のピーク

時より約 30億円少なくなっています。 

 財政破たんした夕張市のようにならないか。 心配ありません。 

防災 防災訓練は地域コミュニティや旧町の単位

でやるのが良い。 

担当部署へ伝えます。 

定員適正

化 

450人も職員を減らして市民に迷惑をかけて

いないか。新しく職員を採用しているのか。 

過重になっているとは考えていません。組織

再編による業務の効率化や市関連施設の

指定管理を進めることで、新しい公共の担

い手の育成を通し、行政と市民が作る新し

い公共の在り方を目指しており、今後もその

ような方向で推進していきます。 

 職員の兼務が多い。責任者の荷が重いの

ではないか。 
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■豊里多目的研修センター ７月２３日（水） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

子育て支援のため、子どもの医療費無料の

拡大をしてほしい。 

保育料・幼稚園授業料は他の自治体よりも

低く設定されており、小学校就学前の乳幼

児医療費は入院・外来とも無料ですが、議

会としては、今後も保育料・幼稚園授業料の

無料化について働きかけていきます。 

児童館 豊里には児童館がなく、放課後は子どもた

ちが公民館で遊んでいる。 

保育園が老朽化しているので、移転、建て

替えと同時に、跡地を児童館、子育て支援

センターとして整備してはどうか。 

貴重なご意見として担当部署へ伝えます。 

幼稚園 

保育所 

職員も減少している。幼保一体化を進める

べき。 

子育て支援事業計画の中で取り組むことと

されており、議会としても注視していきます。 

 臨時職員が多く、また、毎年代わるため、子

どもに不安がある。 

できるだけ子どもの負担にならないよう配慮

することを、市に働きかけていきます。 

 保育所の建物内に雨が吹き込み、教室に入

れない。雨が降った時、行って見てほしい。 

現地を確認し、対応に努めます。 

公民館 豊里公民館ホールのロールバックの整備は

どうなったか。 

当初予算で 8,000万円予算化されており、今

年度中の完成を目指して整備が進められて

います。 

 公民館トイレのスイッチの場所が分かりにく

い。 

現状は確認しています。改善について、担

当部署に要望しています。 

生涯学習

施設 

平筒沼自然学習館の利用率が低い。対策

は。 

展示替え、企画展等の開催を計画できない

か、議会としても提言していきます。 

体育施設 草がぼうぼうで、使用していないようなパー

クゴルフ場は要らない。 

ご意見として担当部署へ伝えます。 

 スポーツクラブの施設管理が悪い。（業者に

委託せず、自分たちでやっているため） 

担当部署へ伝えます。 

 迫光ヶ丘球場の桜を整理し、駐車スペース

を確保してほしい。 

 

指定管理 指定管理になったとたん、行政は関わらなく

なる。協働のまちづくりを進めるには、これ

まで以上に、一体で取組む姿勢が必要だ。 

協働のまちづくりに沿った支援が継続される

よう、議会でも注視していきます。 

 施設が隣接していても、申込みが異なり不

便である。 

指定管理者間での連絡調整等を含め、指導

するよう担当部署に伝えます。 

 指定管理職員の給与改善を。（生活できる

給与を） 

平成 27年度から改定が図られる予定となっ

ています。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

指定管理 職員の退職金の積み立てなど、スポーツク

ラブと、公民館の指定管理のあり方はなぜ

違うのか。 

社会体育施設は施設管理のみ、公民館は

社会教育事業も含めて委任されているた

め、人件費等の待遇面で一定の基準が設

けられています。 

社会教育 スポーツ推進委員は報酬が支払われてい

る。運動会だけでなく活動を充実すべきだ。 

担当部署へ伝えます。 

クリーンセ

ンター 

第２クリーンセンター整備について、昨年 12

月以降、地域への説明がない。建設には地

域の理解がなければ進まない。すべて計画

が固まってからの説明では、地域は納得で

きない。 

説明会の開催要望として、担当部署に働き

かけます。 

 ゴミが一番排出される地域に建設するのが

望ましい。 

担当部署へ伝えます。 

学校 学校の送迎バスは老朽化している。子ども

が喜んで乗車できるよう、きれいなバスにし

てほしい。 

担当部署へ伝えます。 

交通 住民バス、スクールバス、病院バスを一本

化できないか。 

スクールバスや患者輸送バスは、それぞれ

の空き時間を利用し、住民バスとして運行さ

れています。運行経路や時間帯に違いがあ

り、すべての一本化は難しいと考えます。 

防災 豊里は女川原発から、半径 30 キロメートル

圏内にあたる。防災計画の変更、避難計画

はどうなっているか。地域住民は何も知らさ

れていない。 

議会として再稼働反対の意見書を提出して

います。東京電力福島第一原子力発電所

事故の検証も不十分であり、原因とその対

処法が明らかになっていない中において

は、再稼働は認められないと考えています。

また、避難計画については、県の広域避難

計画ガイドラインに基づき作成中です。 

 避難訓練については、平成 27 年１月に県

と連携して実施する予定で計画しています。 

 自主防災組織の活動がさまざまである。底

上げが必要では。 

担当部署へ伝えます。 

消防 消化栓に整備されたホースが老朽化してい

る。更新が必要だ。 

担当部署へ伝えます。 

道路整備 白鳥地区を通る登米線、涌谷線の道路の修

繕を。 

ご要望として拝聴します。 

 豊里大橋の歩道に縁石が無く危険である。  

 道幅の狭い道路について、安全性の確保か

ら側溝の蓋をかける事業がある。手上げ方

市では、既存の側溝が「落蓋式側溝」であれ

ば現場状況を確認したうえで対応を図って
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

式か。 います。 

その他 昨年 11 月頃、移動市長室が開催され、さま

ざまな意見を申し上げたが、何一つ実現さ

れていない。何のためだったのか。 

担当部署へ伝えます。 
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■津山公民館 ７月２４日（木） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

子育て支援として、学童の子どもたちを対象

に「遊びの会」を８年前からやっている。 

林業センターにある、子育て支援センターの

環境整備を。児童館は合併時の課題で、小

学校が統合してからとなっている。親も子ど

もも安心して自由に集える空間、安心して遊

べる居場所づくりを。共働きが増え、幼稚園

と保育所の人数が逆転した。子どもは同じ

場所で育ててほしい。 

議会としても、環境整備について市に働きか

けていきます。 

 横山小学校に平成 23 年に「子ども教室」が

開所されたが、間に合わせにできたと感じ

る。 

利用者はどんどん増え 19 名。部屋が狭く、

身動きできない状態。備品もなく、ランドセル

を机代わりにしている。環境整備をしてほし

い。 

春休み・夏休みは開いていないので、親は

交代で仕事を休んだりしている様子。安心し

て働ける環境が必要と思うが。 

 

保育所 保育関係者はあまりにも臨時職員が多い。

もっと正規職員にして、保育を充実させてほ

しい。 

担当部署へ伝えます。 

児童館 津山町に自由来館できる児童館を早く作っ

てほしい。 

担当部署へ伝えます。 

公民館 公民館は雨漏りするし、ボイラー室も壊れて

いる。公共の場なので環境整備してほしい。 

平成 26年度中の完成を目指し、事業着手さ

れています。 

生涯学習

施設 

陶芸館をすぐ壊したが、譲渡も考えた方が

いいのでは。 

担当部署へ伝えます。 

指定管理 指定管理は、負担が増えるのではないか。

給料も安い。処遇改善が必要。 

市では、平成 27年度から処遇の改定を図っ

ていく予定になっています。 

 指定管理で、教育委員会は指導すると言っ

ていたのに、１回くらいしか来ていない。しっ

かり指導してほしい。職員の給料が安く、応

募してくる人が少ない。給料をアップしてもら

いたい。 

 

担当部署へ伝えます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

防災 津山町は女川原発の 30 キロ圏内に入って

いる。 

再稼働は反対だ。区長会で学習会をやって

いる。議会はどう考えているか。現実的な避

難訓練を作ってほしい。 

議会として再稼働反対の意見書を提出して

います。東京電力福島第一原子力発電所

事故の検証も不十分であり、原因とその対

処法が明らかになっていない中において

は、再稼働は認められないと考えています。

また、避難計画については、県の広域避難

計画ガイドラインに基づき作成中です。 

避難訓練については、平成 27 年１月に県と

連携して実施する予定で計画しています。 

企業誘致 

雇用 

登米市の財政は良くなっていない。企業の

誘致と雇用の確保がなければ発展しない。

議会はどう考えるか。若い人が地元に戻っ

てくるような政策をやってもらいたい。 

ご要望として拝聴します。 

企業誘致 企業誘致は、思い切って土地を無償で提供

すべき。 

ご提言として拝聴します。 

木質バイ

オマス 

バイオマス発電事業が簡単に取りやめにな

った。住民に丁寧に説明してほしい。 

担当部署へ伝えます。 

農業振興 農業でがんばっているので、見捨てないで

ほしい。 

ご意見として拝聴します。 

産業振興 三陸道にサービスエリアを作る時は、地元

のものを販売する売り場を作ってほしい。 

ご要望として拝聴します。 

道路管理 市道の除草作業の報酬が、４分の１（60％カ

ット）に減らされている。上げてもらいたい。 

業者に頼んだりもしているが、年１回しか刈

っていない様子。 

ご要望として拝聴します。 

道路整備

河川管理 

南沢川河口付近の川幅が狭くなっていて、

増水時の水害が心配だ。市長にも話してい

るが全然回答がない。また、歩道のない県

道 345 号線は、震災後大型ダンプカーの交

通量が増加している。小・中学生の通学は

狭い歩道や側溝を歩くので危険だし、歩道と

側溝の段差があり、中学生の自転車の通学

が不安だ。なんとかならないか。 

ご要望として拝聴します。 

河川 北上川の船着き場が、モーターボートの利

用などで水鳥がいなくなり、自然が壊され、

ごみが増えている。違う形に生かしてほし

い。 

 

ご要望として拝聴します。 



‐34‐ 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

選挙 ９つの町から１名は議員を選出するようにで

きないか。 

法的にはできません。 

議会 議員の視察研修は成果が見えない。ただ見

てきましたという報告にしか見えない。 

議会として、市長がやる気を起こすような働

きをしてほしい。 

ご要望のとおり、さらに政策提言を積極的に

行い、なお一層働きかけをしていきます。 
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■迫公民館 ７月２４日（木） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

学童保育が３年生で終わる。女性が安心し

て働けるよう６年生まで延長してほしい。 

子育て支援新制度では、6 年生まで拡充さ

れます。 

 議員に子ども子育て会議を傍聴してほし

い。 

お話しいただいた直後に傍聴して来ており

ます。 

児童館 保育士不足は賃金格差によるものが大き

い。賃金格差を是正し、学童クラブが成り立

つよう考えてほしい。 

担当部署へ伝えます。 

保育所 市内の保育所における待機児童数は。 国の基準に該当する待機児童者数は、平成

26年 4月 1日現在 57人です。 

エネルギ

ー 

米川地区に太陽光発電事業を展開するとし

ていたがどうなっている。 

平成 24 年頃、同地区に大規模太陽光発電

施設の建設計画がありましたが、採算性な

どの理由により当時の計画は白紙となりま

した。現在は、当時と別の企業体（合同会社

とめ自然エネルギー）により、発電規模

2.4MW での建設計画が進んでおり、平成 26

年 11 月着工、平成 27 年 3 月完成・売電開

始の予定となっています。 

 太陽光発電事業を展開しているユナイテッド

アースという会社を、なぜ選んだのか。 

企業からの照会を受け、東和町米川を提案

した経緯はありますが、市で同社を選定した

わけではなく、あくまでも企業側からの申入

れによるものです。 

企業誘致 工業団地を整備中だが、本市における具体

的な誘致施策は。 

市で現在整備を進めている大洞工業団地に

は、自動車関連企業を軸として企業の誘致

活動を推進していく予定です。また、三陸自

動車道を物流拠点とする企業向けに、登米Ｉ

Ｃ周辺（蛭沢地区）に工業団地を整備する計

画を進めており、食品関連企業などの誘致

も想定されています。 

河川 県で長沼川の改修事業を実施しているが、

佐沼西地区の浸水被害はなくなるのか。 

現在、県で実施している長沼川放水路の完

成と併せて、市が実施する新たな排水路と

大東公園地下に設置する地下一時貯留池

により佐沼西地区の内水による浸水被害の

解消を目指すものです。 

雨水排水 大東公園の地下に貯留地をつくることはナ

ンセンスではないか。 

 

ご意見として拝聴します。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

雇用 職業訓練校をなくしたことが地域力を押し下

げている。廃校を利用し、職業訓練校として

再活用したらいいのではないか。 

ご要望として拝聴します。 

財政 地方交付税が減らされていく中でどう対応し

ていくのか。 

職員数の適正化など人件費の削減を進め

ることと、事業に対しては優先順位を定め必

要な事業、不必要な事業などの精査に努め

て対応していくものです。 

庁舎建設 現在の庁舎体制で何が不便なのか。市長

選挙時、市長は新庁舎建設を掲げていなか

った。なぜ今なのか。 

新年度の市長施政方針で突然出た話であ

り、これから議論が始まるものです。 

 各総合支所の維持管理費は異常に高い。

統廃合も含めて新庁舎の問題を考えるべ

き。 

総合支所のあり方を含めて検討します。 

定員適正

化 

職員の人員配置の意味が分からない。やめ

させるための人事異動に感じる。そういうこ

とのないよう人事課を指導してほしい。 

担当部署へ伝えます。 

 議員の数の適正化は減らせばいいというも

のではない。むしろ報酬を上げて専業で活

動できるよう望む。 

ご提言として拝聴します。 

議員報酬 スウェーデンでは夜に議会を開いている。議

員報酬は無報酬である。議員数を減らすよ

り、無償の議員を多くする方がいいのではな

いか。 

ご提言として拝聴します。 
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■上沼ふれあいセンター ７月２４日（木） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

幼稚園 

保育所 

保育所の需要が高いが、幼保一体の環境

を増やしては。 

子育て支援事業計画の中で取り組むことと

されています。 

病院 長野県にＪＡが運営する佐久総合病院があ

るが、視察すべき。 

今後も、病院改革に参考となる全国の先進

事例について研修しながら話を進めていき

たい。 

跡地利用 上沼診療所の跡地利用はどう考えている

か。弥勒寺の集会所として利用できないか。 

担当部署へ伝えます。 

財政 病院事業に 26 億円を繰り出しているが、

国・市からどの位分担しているのか。 

病院への繰り出しは、ここ数年 19億～20億

で推移していましたが、平成 26年度は 26億

円と増えています。その要因としては、電子

カルテ導入経費で５億７千万、米谷病院の

建設に係る設計経費で１億２千万の新規事

業によるものです。繰出金に対しましては、

国・県の補助というものはありませんが、交

付税措置されており、平成 26 年度に関して

は、普通交付税・特別交付税合せて９億円。

残りの 17 億が一般財源となっており、うち３

億円は地域医療対策整備基金を活用して

います。 

企業誘致 北上市の工業団地を視察し、参考にすべき

ではないか。 

ご意見として拝聴します。 

学校 コミュニティスクールは、秋田県の由佐町が

先進地だが。 

全国の先進事例から学ぶ必要があると考え

ています。 

クリーンセ

ンター 

一般廃棄物処理場で出るエネルギーを変換

できないか。 

クリーンセンターでは熱回収の方法を現在

検討中であり、議会としても有効な活用法を

一緒に検討していきます。 

体育施設 パークゴルフ場より若い人の施設に予算を

使うべきでは。 

建設について、調査検討しております。 

道路整備 新産業高校の付近の歩道の充実と、標識を

付けるべき。 

ご意見として拝聴します。 
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■浅水ふれあいセンター ７月２４日（木） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

登米市は子育てしやすい市なのか。年寄に

ばかり目が向いている。区長をしているが子

育て用の配布がない。県内で登米市は何番

目に位置しているのか。子育てのための条

例制定はできないのか。 

登米市では、予防接種の無料化や保育料

の軽減を重点に支援しており、特に保育料

は県内の市としては最も低く設定されていま

す。子育て支援新制度に伴う条例は、12 月

議会で可決されました。 

 出産育児一時金はいくらか。 登米市国民健康保険加入者に対する出産

育児一時金は、健康保険法施行令で定めら

れている42万円（産科医療保障制度に加入

の場合）です。 

子育て支

援 

児童館 

夏休み中に子供を預かるシステムはない

か。 

福祉事務所子育て支援課において、子育て

事業計画の中で取り組むこととされていま

す。 

介護保険 介護保険料が高いなんとかならないか。 介護保険法により、給付費の負担割合は

国・県・市町村の公費負担率は50%、65歳以

上の第 1 号被保険者が 21%、40 歳から 64

歳までの第 2号被保険者が 29％と定められ

ています。 

できるだけ低い保険料で適切なサービスが

提供できるよう進められていますが、高齢化

に伴いサービス利用者が増え、保険給付費

も増加しているため、保険料も高くなってき

ているのが現状です。 

体育施設 中田Ｂ＆Ｇプールはなぜ修理しないのか。 改修は困難で、建て直しの方向で検討され

ていたが、補助金額が少ないこと、建物自

体が震災や老朽化により危険な状態である

ことから、解体することとなりました。市民プ

ールの活用をご検討願います。 

 サイクルセンターを子供、老人の使える設備

にしてほしい。 

担当部署へ伝えます。 

学校 大分県豊後高田市は教育費の家庭負担が

少ないと聞く。登米市の教育費はいくらか。 

平成 25 年度の学校教育に要する経費は、

児童・生徒一人当たり約 14 万 5,000 円、保

護者からの徴収金は、平均 8 万 3,000 円で

す。 

 学校のトイレの洋式化を早めてほしい。 

 

予算化されておりますので、早急に施設整

備されます。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

学校 浅水小学校はいつまで浅水小学校でいられ

るのか。 

現在は、学校再編計画はありません。 

集会施設 行政区の集会所設置に新設には補助金が

でる。古い施設をバリアフリー化するための

補助を考えてほしい。 

担当部署へ伝えます。 

企業誘致 工場団地は迫１カ所だけか。 現在、整備を進めている迫町北方（大洞地

区）のほか、三陸自動車道を物流拠点とす

る企業向けに、登米ＩＣ周辺（蛭沢地区）にも

工業団地を整備する計画を進めています。 

庁舎建設 本庁舎について議員はどのように考えるの

か。 

議会ではまだ検討していません。議員の中

でも意見はいろいろあり、総務企画常任委

員会で検討中です。市全体の組織体制を含

めて今後検討していきます。 

放射能対

策 

放射能汚染された最終処分場についてどの

ように考えるか。 

指定廃棄物（8,000 ベクレル以上）は国が責

任をもって処理することになっており、国に

委ねるしかない状況です。現在、県内でも最

終処分場建設の候補地として３カ所あがっ

ていますが、国による現地調査等は進んで

いません。 

なお、議会としては、福島第一原発事故放

射能汚染対策特別委員会を設置し、昨年

「放射能汚染対策に関する意見書」を国、県

に提出し問題解決に向け、迅速な対応を要

望しているところです。 

本市議会としては、今後も国、県の動向を注

視していきます。 

環境衛生 ごみ集積所の補修費を補助してほしい。 市内のごみ集積所は約1,400ヵ所あり、補修

に対する補助は難しいのですが、建替えの

場合は補助制度があります。 

防犯灯 ＬＥＤ防犯灯の新設は可能か。 可能です。現在、新設される場合は全て

LED防犯灯が採用されています。 

 旧浅水ガソリンスタンドから浅部インターま

での県道に防犯灯を設置してほしい。 

担当部署へ伝えます。 

道路管理 市で道路の、のり面を除草した草を片付け

てほしい。 

ご要望として拝聴します。 

下水道 農集排の加入分担金を納入したがいつから

宅内配管ができるか。 

接続が可能となった状態で分担金の納付を

お願いしており、分担金を納付された方は

宅内配管が可能となります。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

下水道 農集排の加入分担金の納付時期はいつ

か。地区によって分割で納付している。それ

は分担金か。 

下水道管が整備され使用が可能となった翌

年度の７月に賦課されます。納付は分割又

は一括を選択でき、分割納付は隔月４期で

５年 20期の納付、一括納付は分担金の１割

を奨励金として補助しています。 

 合併浄化槽から排水する水質に問題はない

のか。 

浄化槽法上の水質基準値以下で放流して

おり、委託業者が毎月水質の確認を行って

いるほか、年１回の法定検査を受け、適切

に排水されているか確認しており、水質に問

題はありません。 

 下水道のこれからの計画はどのようになっ

ているか。 

公共下水道は、未整備区域の一部を見直し

今後 10 年程度で整備完了予定。農業集落

排水は大泉地区の整備で完了。その他の

区域は、市設置型浄化槽で整備します。 
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■吉田公民館 ７月２４日（木） 

 

区 分 質問・要望等の内容 回答 

子育て支

援 

子どもを産む環境、産む数に課題がある。

教育にはお金がかかる。子どもたちを育て

るためのお金は惜しむべきでない。 

子どもを産み育てる環境整備に努めてまい

ります。 

 子どもの貧困について、市でも対策を早急

に。議会でも、政策提案してほしい。 

まず、実態調査が必要と考えます。その上

で、議会としても提言していきます。 

婚活 子どもを生むための対策を考えるべき。（入

り口対策）ＪＡでは、出会いのイベントを企画

している。 

若者定住、少子化対策については、市の最

重要課題として認識しているところです。し

かしながら、特定の施策だけではなかなか

効果が出ないと考えており、産業振興や子

育て環境の整備など、総合的な取組みが必

要と考えています。その中でも、まずは結婚

していただくことが重要であることから、出会

いの場を創出し、結婚する環境を整えること

が必要であり、その後の出産奨励や待機児

童の解消など子育て環境の充実。さらに

は、定住・移住対策として、企業誘致等が有

効な手段と考えているところです。現在、総

合計画の策定に取り組んでいますが、少子

化対策の部分については、重点プロジェクト

として位置づけ、出産から子育て、教育環境

の整備まで切れ目のない政策の中で、人口

増につなげていくよう議会として議論してい

きます。 

指定管理 吉田球場の利用申込みは、米山スポーツク

ラブに行かなければならない。なぜ、吉田公

民館でできないのか。指定管理にあたって、

現場の状況を考えていない。政策決定の判

断ミスだ。 

指定管理団体間の連絡調整により、利用者

の利便性を考慮した対応を図れるような指

導をするよう、担当部署に伝えます。 

施設管理 旧善王寺小学校について、現在、校庭は地

域住民が環境整備している。体育館とグラ

ウンドの管理を一体で地域でできないか。 

子育て支援の面で、校庭遊具の開放を。 

学校施設の利活用方法について、調査研究

していくと同時に、市へも働きかけていきま

す。 

 善王寺コミュニティセンターの雨水が田んぼ

に流れている。早急に排水対策を。 

修繕計画に登載し、順次対応される予定で

す。 

体育施設 吉田球場は、漏電により電気、トイレが使え

ず、100 メートル先の多目的運動施設のトイ

平成 27年度、修繕実施予定です。 
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区 分 質問・要望等の内容 回答 

レを利用している。早急に予算付けし、修繕

すべきだ。 

公園管理 25～27 年度で、平筒沼のハスの除去事業

をしている。国の事業だが、継続できるよう

働きかけてほしい。 

市で、事業継続の申し出等を行っています。

議会としても、継続できるよう働きかけてい

きます。 

雇用 働く場の確保が最優先である。 ご意見として拝聴します。 

財政 各種基金が 120 億円もありながら、財政は

厳しく、お金が無いという。どうなっているの

か。 

当初は厳しい状況でしたが、予定していた

公共施設の整備が、東日本大震災による災

害復旧などの補助事業で行えたことが、か

つてない基金残高となった要因のひとつで

す。 

庁舎建設 今の時期に庁舎を建てる必要はない。もっ

とやるべきことがある。 

ご意見として拝聴します。 

職員接遇 建物の新しさより、働く人の充実が優先だ。

部署によって対応が異なる。職場内の教育

がなっていない。判断の決定が遅い。中で

働く人を育ててほしい。 

担当部署へ伝えます。 

意見交換

会 

建築年の資料だけで、意見を求められても

判断に困る。議会でもっと議論し、具体的な

判断材料を示してほしい。 

ご意見として拝聴します。 

 

 


